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Homenajean Guayanillenses 
del Año 2015 

   El Hon. Alcalde Interino Pablo Gonz§lez Qui-
ñones entregó proclamas de reconocimiento a 
los Guayanillenses del año 2015 el Hon. Walter 
Díaz Rivera Presidente de la Legislatura Muni-
cipal de Guayanilla y la Sra. Sara Bengochea la 
noche del 12 de junio de 2015 en los salones 
del Riccardoôs by the Bridge en Astoria NY con 
motivo de celebrarse el Banquete Anual 2015 
del Encuentro Guayanillense de NY que fue 
dedicado al Hon. Walter Díaz y a la Sra. Sara 
Bengochea.  
   Nuestra mas sincera felicitaci·n a los home-
najeados Walter y Sara por tan merecido   
reconocimiento y al Encuentro Guayanillense 
por continuar reconociendo los valores de 
nuestro pueblo. Enhorabuena.  
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Reconocen Profesional 
de la Salud 

   El Cap²tulo de Maestros retirados de Guayanilla 
que preside la Sra. Luisa Nieves le rindió un 
merecido homenaje a la Profesional de la Salud 
Srta. Edda Luz Rodriguez Morales quien es la 
Directora Ejecutiva del Instituto de Ciencias 
Forenses de Puerto Rico. Eda se graduó de 
8vo grado con altos honores del Colegio     
Inmaculada Concepción de Guayanilla y los 
grados intermedios y superiores los terminó en 
la Aristides Cales y Francisco Rodriguez también 
con altos honores. En el recinto universitario de 
Mayagüez se graduó de biología e hizo su  
especialidad en patología anatómica y medicina 
de laboratorio en la UPR recinto de Ciencias 
Medicas también una subespecialidad en Patología 
Forense. Hizo su internado en el Hospital San 
Cristóbal de Juana Díaz. Trabajó en el Fondo 
del Seguro del Estado, en el CDT de Utuado y 
en el laboratorio de Anatomía de la Escuela de 
Medicina como Instructora. Eda nace un 29 de 
julio de 1961 en Ponce. Son sus padres José 
Ćngel Rodriguez Burgos ñQEPDò y la Prof. Anabi 
Morales. Tiene tres hermanos: José Ángel 
ñChanyò (ausente) Pedro Antonio, Polic²a retirado 
y Juan Carlos, Maestro de Educación física. En 
su juventud sus pasatiempos eran: oír música, 
montar a caballo, la fotografía y la caligrafía 
artística. Hoy en día su gran pasión es su trabajo 
y sus sobrinos. Eda ha sido reconocida como la 
profesional del año por la revista Ley y Orden 
del Instituto de Seguridad y Protección del  
Sistema Ana G. Méndez en su edición de enero 
de 2015. Eda en su rol profesional continúa 
haciendo una labor extraordinaria como Directora 
Ejecutiva del Instituto de Ciencias Forenses de 
Puerto Rico. Muchas felicitaciones y mucho 
éxito como servidora publica. 

Galeno Guayanillense se 
destaca en el Nordeste de 

la Florida 

   El Dr. Ismael Rodriguez Rodriguez natural de 
Magas Arriba-Cedro de Guayanilla fue reconocido 
como uno de los mejores doctores en la comunidad 
latina de Jacksonville, donde se ha destacado 
como Director Regional del Centro Medico de 
Orange Park en el Nordeste de la Florida   
donde recientemente organizó la Asociación 
Puertorriqueña de Médicos. Dice el Dr. Ismael 
Rodriguez, ñNada es mas satisfactorio que 
realizar una meta personal que te has propuestoò 
adem§s ñayudar a la gente siempre ha sido el 
objetivo de mi carreraò .  
   El Dr. Rodriguez hizo sus grados primarios en 
el Colegio Inmaculada Concepción y sus gra-
dos intermedios en la Escuela Aristides Cales y 
se gradúo de cuarto año de la escuela superior 
en la Asunción Rodríguez, tuvo una destacada 
participación en las bandas del Colegio, la in-
termedia y en la superior siendo su instrumento 
favorito el saxofón. En 1991 se gradúa de la 
Pontificia Universidad Católica y ese mismo 
año ingresa en la Escuela de Medicina de Pon-
ce donde obtiene en el año 1995 un grado en 
medicina interna. El Dr. Ismael Rodriguez nace 
el 31 de enero de 1971. Son sus amantísimos 
padres Ismael Rodriguez y Sonia Rodriguez. 
Tiene dos hijos: Fabián de 14 y Tiara de 10.  
   Nuestras mas sinceras felicitaciones al Dr. 
Ismael Rodríguez Rodríguez hijo de nuestra 
comunidad de Magas Arriba, por los logros  
alcanzados en el campo de la Medicina Interna. 
Adelante y enhorabuena.  
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Madre del Año 2015  
   Rosario Rojas fue seleccionada 
como Madre del Año 2015 por el 
Encuentro Guayanillense de NY. 
Fue homenajeada el sábado 9 de 
mayo de 2015 con una actividad 
celebrada en el Riccardoôs by the 
Bridge y rodeada de muchos familiares 
y amigos del Encuentro Guayanillense. 
Aunque su nacionalidad es Hondureña 
su amor por Puerto Rico es  inigua-
lable y también siente un gran   
aprecio por la gente de Guayanilla a 
la que apoya con su trabajo y    
entusiasmo como miembro del Club. 
Rosario se caracteriza por los    
valores morales y buenos principios 
que le infundiera su querida madre 

doña Victoria Merlo, por lo que ella vivirá siempre agradecida de su 
madre. Sus deseos de superación la han hecho destacarse siempre 
como una mujer trabajadora y responsable lo que la hace ser un buen 
ejemplo para sus hijas. Verdaderamente eres una madre ejemplar que 
te lo has ganado con tu cooperación y dedicación con el Encuentro 
Guayanillense de NY. Para Ti Rosario, nuestras mas sinceras felicita-
ciones como Madre del Año 2015. 

Reconocen Yaucano del Año 2015 

Juramentan nueva Junta  
Hermandad Yaucana  

   La Hermandad Yaucana C²vica y Cultural de NY, Inc. que preside la 
Sra. Marta Cedeño celebró la juramentación de la nueva junta de   
directiva el sábado 18 de abril de 2015. La nueva junta quedo constituida 
de la siguiente manera: Marta Cedeño-Presidenta; Santos Sepúlveda-
Vicepresidente; Edith Cedeño-Tesorera; Nelly Sorensen-Secretaria; 
Luis López-Primer Sargento de Armas; Myriam Rodriguez-Segunda 
Sargento de Armas y Magaly Irizarry-Vocal. Marta Cedeño es la hija de  
Ramón Cedeño que fue el primer presidente de la Hermandad Yaucana 
de NY. Felicitamos a la nueva Junta directiva de la Hermandad Yaucana 
Cívica y Cultural de NY y le deseamos muchos éxitos. 

   La Hermandad Yaucana Cívica y Cultural de NY que preside la Sra. 
Marta Cedeño, celebró la ceremonia de Investidura del Yaucano del 
Año Sra. Carmen Delia Feliciano Orengo el sábado 16 de mayo de 
2015 en los salones del Centro de Convenciones Cuatro Calles de 
Yauco, para esta actividad viajó desde NY una delegación de15 personas 
compuesta por la Sra. Marta Cedeño Presidenta y un grupo de      
miembros de la Hermandad. Felicitaciones a la Yaucana del Año 2015 
Delia Feliciano Orengo.  

   Con motivo de celebrarse la semana de los tribunales, la juez 
Presidenta del Tribunal Supremo del ELA de PR la Hon. Liana Fiol 
Matta convocó a una tertulia sobre la obra del pintor: Francisco 
Rondón y la Poeta guayanillense Marina Arzola, el 21 de mayo de 
2015 en la Biblioteca del Tribunal Supremo de PR sirvi· como moderadora 
Hiromi Shiba, Ph.D. Directora del Museo de Arte de Caribbean University 
los oradores invitados fueron: Rubén Alejandro Moreira, Ph.D.       
Catedrático de la Universidad de PR en Humacao y José Luis Pons, 
Ph.D. Director de la Oficina de Actividades Extraordinarias de la     
Universidad de PR en Ponce. El invitado especial lo fue el Pintor     
Francisco Rondón.  

Guayanillenses del Año 2015  

   El Hon. Nelson Torres Yord§n representante por el Dtto 23 de Ponce 
hace entrega de placas de reconocimiento a los Guayanillenses del 
Año Walter Díaz Rivera y Sara Bengochea el 12 de junio de 2015 con 
motivo de celebrarse el Banquete Anual  2015. También en esta actividad 
el Hon. Alcalde Interino Pablo González hizo entrega de las proclamas 
de reconocimiento del Municipio de Guayanilla a los homenajeados. 
   Aparecen en la foto de izquierda a derecha: Nilsa Torres-L·pez-
Presidenta Encuentro Guayanillense de NY; Walter Díaz-Presidente de la 
Legislatura Municipal de Guayanilla y homenajeado; Nelson Torres-
Representante de Dtto.; Pablo González-Alcalde Interino de Guayanilla y 
Sara Bengochea-Miembro del Encuentro Guayanillense y homenajeada. 
   El Encuentro Guayanillense es una organizaci·n fundada en el 1987 
por un grupo de guayanillenses con el propósito de unir mas los lazos 
de amistad y confraternización entre los de Puerto Rico y los de NY. 
Exhortamos a todos los miembros a que continúen apoyando a la  
directiva que muy hábilmente preside Nilsa Torres para que prevalezca 
por muchos años mas y que sirva de ejemplo para las nuevas generaciones. 
Gracias a Nilsa y a todos los miembros por la celebración de tantas 
actividades en tan pocos días. Adelante y mucho éxito.  

Celebran Tertulia  
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Guayanilla en los años 40 
 

Segundo de una serie sobre la historia de Guayanilla por un escritor anónimo  

fue bateado por Le·n Tirado, el ñc§tcherò del equipo, que era 
¡guayanillense! 
   Para esa ®poca, para el a¶o 39, quiz§s antes, se form· la Banda 
Escolar de música. El director era el maestro Morel Carvajal, de 
Ponce. El municipio compró los instrumentos. Recuerdo que esos 
nuevos instrumentos fueron la atracción de la juventud. Las cajas 
estaban forradas de una tela de pana roja. El color plateado brillante 
de los instrumentos hizo que la música le gustara a todo escolar, 
hasta que comenzaron las lecciones de aprendizaje. Zoraida, algo 
perturbada mentalmente, con la cabeza llena de flores, era con la 
indiferencia del profesor Morel, la batutera de la banda.  
   La Alcald²a era tambi®n el tribunal y la c§rcel. Ten²a por lo menos, 
dos celdas en la parte posterior del primer piso. Más bien para los 
delitos menores: peleas, bebidas y conflictos familiares. Me parece 
que el último preso fue un muy amigo mío, que tuvo una discusión 
con su hermana por asuntos de familia. La penalidad fue uno o dos 
días, que los pasó frente a la Alcaldía hablando con los visitantes y 
durmiendo en su casa por la noche. El secretario de la corte fue el 
Sr. Sergio Torres fallecido hace algunos años. La biblioteca publica 
estaba localizada inmediata a la Alcaldía. Muchas horas que pasé 
leyendo historias y relatos de los tiempos de la Edad Media y de 
caballeros andantes. 
 
El Teatro 
 

   El teatro a¼n queda su base de concreto plano, era una estructura 
de madera con dos plantas, techada de zinc. La  grada era la planta 
alta y la luneta, la planta baja. El Gallinero (gradas) era mas económica. 
Exhibían películas todos los días excepto el jueves. Las series eran 
los sábados y domingos en matiné. Se exhibían las películas de 
vaqueros del oeste: Gene Autry, Red Ryder, y otros, la serie de 
Buck Rogers, Flash Gordon en los viajes interplanetarios. (En un 
viaje a los estudios de la universal pude ver los   trucos que se   
hacían, incluyendo la imagen de Superman volando entre nubes). 
Se formaba una gritería cuando se cortaba la cinta u ocurrían otros 
problemas técnicos. Moncho, el operador, recibía todos los vituperios 
que se pueden imaginar desde ñborrach·nò hasta ñpilloò, pero era 
muy buena persona. Los ñHitsò de pel²culas se exhib²an los viernes y 
domingos tales como: Murió con las botas puestas, Lo que el viento 
se llevó, etc. Los precios iniciales para la función matiné eran de 3 
centavos arriba y de 5 centavos abajo. Los precios regulares para 
las noches eran inicialmente de 5 y 11 centavos respectivamente. 
Con el paso de los años, aumentaron a 11 y 15 centavos. El timbre 
para atraer público comenzaba a tocar cerca de las 7:30 de la noche 
y se podía oír hasta en el puente de los sitios. 
 

La calle principal 
 

   El edificio de ladrillos inmediato al teatro, que a¼n existe, fue una 
ñagenciaò de alquiler de bicicletas: 3 a 5 centavos por hora. Mi amigo 
Ra¼l ñQEPDò alquilaba las bicicletas (yo no ten²a dinero) para ir al 
barrio llanos, donde su padre tenía finca. El mismo edificio fue mas      
tarde vivienda de algunas familias. También fue la oficina del correo. 
Hoy convertido en Museo de Epigrafía Lítica.  La casa de Peralta, 
habitada por un oficial de la Central Rufina, (hoy con su segunda 
planta en ruinas) estaba muy bien cuidada y diríamos que era    
preciosa. Para los días de Reyes, repartían juguetes a los niños. Yo 
fui uno de los agraciados. 
   El edificio de Doña Anita Zabala, de ladrillos, tipo almacén, con un 
pozo artesano en el patio, se utilizó como área de entrenamiento de 
la Defensa Civil.  

Sitios de reunión vespertina  
 

    La plaza era el centro de reuni·n vespertina y nocturna del pueblo; el 
lugar de paseo de la juventud y de los no tan jóvenes. Apostaría que 
muchos matrimonios se forjaron en los paseos por la plaza, en su juventud. 
Caminar entre sus jardines era una experiencia de serenidad espiritual 
gratificante. En las tardes, dada la escases de vehículos, era rutina correr 
en bicicleta alrededor de la plaza en grupos de bicicletas adornadas con 
banderitas y otros embelecos.  
   Sonando las sirenas, que para entonces eran una novedad. Estaba 
dividida en dos secciones. La sección sur, era un espacio baldío con 
varios bancos de madera y soporte o armazones de hierro labrado y    
ubicados frente a la calle. Este espacio era lugar para mítines políticos, 
reuniones de masas, instalaciones de circos, y otras actividades de grupos. 
Por allí pasaron el circo de los Hermanos Monje, el de los hermanos  
marcos, con sus bailarinas, trapecistas, y el caballo blanco famélico y 
desganado. También, el negrito Doroteo con sus chistes de doble sentido, 
y el guardia interno para evitar los ñcolaosò, de los cuales, en varios   
ocasiones, yo fui uno. Igualmente, participaban los músicos del circo: un 
clarinete, trombón, trompeta y baterías mientras el dueño del circo en su 
traje negro con leontina permanecía mirando el reloj para comenzar la 
función. Un poco antes, en la tarde, se hacia la publicidad: un viejo    
camión con los músicos por las calles y barrios anunciando con altavoces 
mecánicos la función de la noche y el payaso en zancos montado en el 
bonete, andaba por un rato en las esquinas. El recuerdo mas lejano que 
tengo sobre esta área es el de la estadía durante una noche de una  
compañía del ejército, creo que del 65 de Infantería. Al día siguiente se 
celebró una misa de campaña con una imagen que instalaron en uno de 
los nichos frente a la Iglesia. 
   La secci·n norte de la plaza ten²a cuatro jardines, inicialmente eran 
cuidados por cuatro familias del pueblo. Recuerdo que era un placer y la 
admiración de todos, quizás fruto de la competencia entre familias para 
ver quien cultivaba el mejor jardín. Posteriormente, pasaron a ser respon-
sabilidad del Municipio. Se podía pasear por entre los jardines que servían 
como lugar de esparcimiento y de solaz en las tardes y algo de tertulia en 
las noches. El centro del cuadrángulo había un espacio circular con 
asientos de concreto o m§rmol con el nombre de los donantes y ñlas  
cinco bombillasò, un poste de hierro labrado con cinco bombillas o focos. 
También se celebraban retretas con la banda escolar todos los jueves. 
Era común pasear los grupos de jóvenes por el exterior de esta parte de 
la plaza hasta las 9 ó 10 de la noche. Otros, se sentaban en los bancos 
del exterior a discutir o hablar de varios temas. En muchas ocasiones, 
esas noches silenciosas me invitaron a la meditación.  
 

La esquina caliente 
 

   La ñesquina calienteò, de frente a la calle principal, era el lugar de reuni·n 
de todos debatientes, sobresalían las discusiones de pelota: Rafaelito 
Ortiz, Menchín Persante, Tetelo Vargas, Coímbre, Salchel Page, etc. Aún 
me encuentro con frecuencia con ñMonchiò, hijo de don Dimas Torres 
QEPD. Ese niño era la atracción del momento, contestaba todas las  
preguntas sobre records de cada pelotero, equipo, historial de los jugadores, 
de forma inmediata y sin titubeos. Allí se hablaba de temas variados: 
política, asuntos del pueblo, y entre cuando y cuando, algún cuento o 
novedad de los y las locales. En un juego de exhibición que se celebró en 
Ponce entre los Yankees de NY y un equipo local, (no recuerdo si eran 
los Leones de Ponce o un escogido), el único hit que lograron los locales      continuará 
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TOPONIMIA DE GUAYANILLA: ñEl Camino del Amorò 
  

              ñToponimia es el estudio del origen y el significado de los nombres propios de un lugarò   
 

Quinto de una nueva serie de artículos  
relacionados a la toponimia de Guayanilla 

       

Otto Sievens Irizarry, Ph. D. 
otto.sievens@gmail.com 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Urbanización Santa Elena  
Calle Algarroba C-17 (Bajos) 
Guayanilla, PR 00656 

Se aceptan todos los planes Médicos  

Horario:  

Lunes a Jueves: 7:30 AM - 5:00 PM  

Viernes y Sábado: 7:00 AM - 12:00  MD    

 

Amplio estacionamiento para pacientes                  

Dra. Enid Santos Cintrón 
Medicina General y Preventiva  

Cirugía Menor y escleroterapia  

y RPR  

Tels. Oficina 
787-835-4574  *  939-717-3555 

Fax.  787-927-7010 

   ñEl Camino del Amorò radica en el barrio Pasto de Guayanilla. 
Con ese nombre el pueblo designó un camino vecinal construido 
durante la incumbencia del alcalde don Julio Rojas Reyes. Don 
Julio Rojas Reyes fue alcalde de Guayanilla desde 1948 hasta 
el 11 de enero de1965, cuando entregó la poltrona a don Juan 
Torres Irizarry. Fue electo por el Partido Popular Democrático. 
   Don Julio Rojas era natural de Arecibo. Naci· el 9 de enero de 
1890, y falleci· en su residencia de la Calle Luis Mu¶oz Rivera 
de Guayanilla el 8 de octubre de 1967. Se desempeñó como 
farmacéutico y alcalde de Guayanilla. Don Julio Rojas era     
farmacéutico con licencia expedida el 29 de diciembre de 1914. 
Llegó a Guayanilla a trabajar con don Máximo Andino y en 1928 
adquirió  la Farmacia Rosario y la convirtió en la Farmacia Rojas. 
   El 15 de octubre de 1927 cas· en Guayanilla con do¶a Aurelia 
Juana Irizarry Pascual (1909-1956), y fueron los padres  adoptivos 
de Sonia. Don Julio quedó viudo al morir su esposa el 4 de abril 
de 1956. Posteriormente, ocupando todavía la alcaldía, se    
enamoró de Emérita Rodríguez Alicea, quien era estudiante de 
la Escuela Superior.  
   Em®rita viv²a con sus padres don Benigno Rodr²guez Irizarry y 
doña Tomasa Alicea en el  sector Los Negros del barrio Pasto. 
Eventualmente el alcalde envió palas mecánicas para ensan-
char el camino que conducía a casa de su prometida, por lo que 
la voz del pueblo comenzó a llamar el tramo ñEl Camino del 
Amorò. 
   Don Julio cas· con Em®rita el 20 se septiembre de 1958. Al 
momento de contraer matrimonio, el novio tenía 68 años y la 
novia 19. El matrimonio procre· a Marilyn. Em®rita ñMaryò Rojas 
ha pasado a ser parte de la historia de Guayanilla como testimo-
nio de que el  amor transforma las vidas y el contorno. Como 
huella de ello, en la memoria colectiva queda ñEl Camino del 
Amorò.  

58 Aniversario Clase 1957  

   La Clase graduada de 1957 que preside Jos® Ćngel Rodr²guez 
ñChanò, celebr· el 58 aniversario de haberse graduado de la Escuela 
Superior Aristides Cales Quirós de Guayanilla el 14 de junio de 2015 
en el Centro de Convenciones del Bo. Indios. La actividad comenzó a 
las 3:00 PM con el mensaje de bienvenida del Presidente, la invocación y 
bendición por el D. M. Sepúlveda. Se guardó un minuto de silencio por 
los miembros fallecidos. En la exposición de motivos el presidente hizo 
un recuento de los momentos vividos, con anécdotas e historias 
jocosas de los buenos tiempos como estudiantes. Luego del informe 
de tesorería se hizo el brindis. Del brindis se pasó a la confraternización y 
al disfrute de una suculenta cena y ricos piscolabis y refrigerios y al 
corte del biscocho de Aniversario. La música estuvo a cargo del DJ 
Elías que se destacó como cantante. Felicidades a los graduados y a 
los organizadores de la actividad. Que cumplan muchos mas. 
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Una de cal y otra de arena 
 

Por: Pedro L. Torres Santiago  

 
 
 

 

Gustavo Yordán Maldonado 
Presidente  

PO Box 560941 
Carr. 127 Km 9.3 

 

Magas Abajo 
Guayanilla, PR 00656-3941 

 
 

Tel. 787-267-4256 
Cel. 787-414-1313  

 
 

òSin apicultura,  No hay Agricultura, 
Sin agricultura, No hay vidaó 

Horario de oficina 
Lunes a viernes de  
7:30 AM a 4:00 PM 

 

www.apiariosdeborinquen.com 
apigus@yahoo.com 
apiariosdb@gmail.com 

Producimos la mejor miel del 
País. 

Producida y envasada en el Bo. 
Magas Abajo de Guayanilla. 

 
 

Además tenemos para la venta 
productos apícolas y otros  

artículos. 

   La generaci·n de la televisi·n blanco y negro recuerdan el Tipis,                
ingenioso negocio de  Tito Cortés y Pichi Emmanuelli, barra restaurant 
que evolucionó con el tiempo con Luis al frente. Desde la década del 
setenta hasta hoy el pequeño negocio se convirtió en el moderno hotel y 
casino que puso el nombre de Guayanilla en el mapa del turismo borincano. 
La situación económica del país produjo el colapso de la empresa y ésta 
ha sido vendida a una corporación de salud...No importa quien sea el 
alcalde, la situación del pueblo no mejora...Detenidos están los proyectos 
del coliseo y de los chorritos de Chefolandia por falta de cascajo...El interino 
es optimista y le ha ofrecido a estudiantes y organizaciones donaciones 
que no tiene en caja...A quien pueda interesar, la situaci·n de descuido 
y abandono en que se encuentra la sección de veteranos en el cementerio 
debe ser atendida...Con la conversión del Enguayanillao en periódico 
regional se quedan Acci·n y Guayanilla Internacional como las ¼nicas 
publicaciones locales. Le deseamos suerte a Jos® en su nueva iniciativaé
Asistimos a la graduaci·n de cuarto a¶o del colegio de la Inmaculada y 
esperamos que esta importante institución educativa continúe contribuyendo 
al desarrollo educativo y cultural de nuestro pueblo...Mi clase del 1965 
celebró sus 50 años y estamos igualitos en entusiasmo y deseos de  
disfrutar esta segunda juventud que nos ofrece la vida...El amigo Otto 
Sievens publicó su nuevo libro: Guayanilla y sus barrios. Este libro es 
una importante contribución a la historiografía guayanillense. Felicitamos 
a Otto por su don de guayanillense auténtico...La lucha por la alcaldía se 
complica para los rojos. El interino se lanzará al ruedo contra el representante 
del distrito 23, parece que la candidatura del electo está en                 
veremos...Aseguran los del rollo azul que la candidata tendr§ su apoyo y 
que derrotará a Héctor...Del desfile puertorriqueño sabemos muy poco. 
Solo que le dedicaron el banquete al presidente de la Asamblea Municipal, 
Walter Díaz. Intenté comunicarme con amigos de allá y no tenían       
información o no la quisieron ofrecer. No sabemos donde se celebró ni 
quienes se dirigieron al público. Sabemos que de Guayanilla asistieron al 
desfile el representante, el alcalde interino y varios líderes populares... 
Felicitamos a todos los estudiantes graduados y a los que recibieron 
promoción de grado.      

Mayo: mes de la radio  

   Con motivo de celebrarse en mayo, el mes de la radio, el   
Municipio de Guayanilla reconoció a uno de los locutores de la 
emisora Radio Antillas de Guayanilla Roberto Freddie Rodri-
guez entregándole una proclama declarándolo como el locutor 
del año. Esta actividad se celebró en los predios de la emisora 
el 6 de junio de 2015 estando presente el Alcalde Interino el 
Hon. Pablo González Quiñones quien hizo entrega de la    
proclama. Se unieron a esta actividad miembros de la prensa 
y amigos de Roberto Freddie entre ellos: Irma Galarza, Leo 
Sabino, Manny Quiñones, Miguel Sepúlveda y otros. Nuestras 
felicitaciones y enhorabuena a nuestro amigo locutor de    
muchos años Roberto Freddie. Mucho éxito y adelante. 

Leches vegetales 
 

   Existen muchas personas que por una raz·n u otra (alergias, intolerancia a 
la lactosa, malas digestiones, entre otras), han optado por el consumo de 
leches vegetales como la de avena, de soja, de arroz y de almendras, entre 
otras. Estas leches son mas ligeras, fáciles de digerir y en cuanto a la 
forma de consumo, estas pueden tomarse de la misma manera que la de 
vaca: con los cereales, en alimentos cocinados, en sopas y hasta en 
salsas. Sin embargo, existe la creencia errada que al sustituir la leche de 
vaca por estas bebidas, se pueden sufrir de carencias nutricionales espe-
cialmente de calcio. Se puede señalar que la ingesta de dos vasos de 
leche de almendras aporta aproximadamente el 35% del calcio. 
 

Como preparar las leches vegetales 
   La forma mas b§sica consiste en remojar en agua las semillas, frutos 
secos o cereales escogidos durante un tiempo suficiente (entre 10 y 24 
horas) para ablandarlos. Pasado el tiempo, se trituran en una licuadora. 
La mezcla resultante se filtra con un colador muy fino, se deja reposar, se 
enfría y por último, se toma directamente. 
   Existen dos tipos de leches vegetales, aquellos que provienen de los 
cereales como arroz, avena, quinoa, amaranto, espelta, cebada y aquellas 
que se derivan de los frutos secos como almendras, avellanas, sésamo, 
nueces, pistachos, piñones, pepas de calabaza, pepas de girasol y nueces. 
 

Continua en la página 10  














